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El vía crucis fiscal de las fusiones 

Es bien sabido que, en el ámbito empresarial global, la fusión de sociedades es un 

mecanismo legal muy efectivo para la reorganización de grupos corporativos e 

incluso para integrar adquisiciones. 

El año pasado, con motivo de la reforma en materia de subcontratación laboral 

(outsourcing), miles de empresas abandonaron el modelo de prestadoras internas 

de servicios (insourcing) para migrar su personal a sus empresas operativas, lo cual 

dio lugar a que muchos de esos grupos empresariales acudieran a la figura de la 

fusión de sociedades para integrar sus antiguas prestadoras de servicios. 

Sin embargo, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) ha dado 

cuenta de que todas esas fusiones han encontrado obstáculos, en muchas 

ocasiones infranqueables, para poder concretarse fiscalmente, debido a la reiterada 

negativa por parte del SAT para aceptar la presentación de los avisos de fusión a 

que obligan las disposiciones fiscales para no considerar esa operación como 

enajenación para efectos fiscales. También se ha visto que, una vez presentados 

los avisos de fusión, estos son rechazados. 

Lo anterior tiene su origen en una reforma al Código Fiscal de 2020, en la que se 

incluyeron facultades al fisco para establecer diversos requisitos para que los 

contribuyentes estuvieran en aptitud de cancelar el RFC en los casos de fusión de 

sociedades. Dentro de estos requisitos se incluyó el relativo a que la empresa que 

solicite la cancelación del RFC no tenga diferencias entre sus ingresos declarados 

e impuestos retenidos, manifestados en sus declaraciones; respecto de los 

comprobantes fiscales digitales por internet (CFDIs), expedientes, documentos o 

bases de datos del SAT. 

Al respecto, el IMEF ha encontrado que lo anterior ha llevado a situaciones extremas 

en las que el SAT no ha cancelado el RFC de las sociedades fusionadas bajo el 

argumento de que existen diferencias entre sus ingresos o retenciones de los 

últimos cinco ejercicios fiscales y la información con la que cuenta en sus bases de 

datos. Sin embargo, las autoridades fiscales son omisas en dar a conocer con 

exactitud la información de la que está partiendo la autoridad para determinar esas 

diferencias y estar en condiciones de poder explicar las razones por las cuales 

existe una falta de coincidencia con la información con la que cuenta el SAT o 

corregirse. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/victor-m-barajas/el-crucis-fiscal-de-las-fusiones
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La realidad es que la inmensa mayoría de los contribuyentes cumplidos, sus 

ingresos declarados no concuerdan necesariamente con los CFDIs que expiden, 

pues existen determinados ingresos fiscales que no requieren la expedición de un 

comprobante fiscal, como es el caso de la ganancia cambiaria o el ajuste anual por 

inflación acumulable, por lo que en esos y otros casos, los ingresos declarados por 

las sociedades fusionantes no coinciden con los CFDIs, lo cual es suficiente para 

que la autoridad fiscal tenga por no cumplidos los requisitos para presentar el aviso 

de fusión y cancelar el RFC de la sociedad fusionada. 

Lo anterior ha derivado en requerimientos a las sociedades fusionadas por la 

omisión en la presentación de declaraciones de pagos provisionales y otros actos 

de molestia, a pesar de que legalmente ya no existen tales empresas por haber 

cumplido los requisitos legales para su extinción por fusión. En otras palabras, el 

SAT está provocando actos de molestia innecesarios a los grupos empresariales, 

máxime que el cumplimiento de las obligaciones fiscales de la fusionada ya está 

siendo asumido por la sociedad fusionante, quien es causahabiente universal de los 

derechos y obligaciones de las sociedades fusionadas y, además, responsable 

fiscalmente de las eventuales contribuciones causadas u omitidas por la fusionada. 

Todo ello ha dejado a las empresas que participaron recientemente en fusiones en 

una total inseguridad jurídica y en ocasiones en estado de indefensión, lo cual ha 

conducido a la interposición de medios de defensa y de quejas ante la Procuraduría 

de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) para tratar de solucionar estas 

situaciones. 

Estas prácticas se han exacerbado a partir de 2022, debido a la publicación de un 

nuevo trámite que deben llevar a cabo las sociedades fusionantes previo a la 

presentación del aviso de fusión a efecto de verificar el cumplimiento de estos 

requisitos, cuyo resultado casi invariablemente es que las administraciones locales 

desconcentradas del SAT no permitan la presentación de los avisos de fusión. 

La práctica de negar la cancelación del RFC y de impedir materializar fiscalmente 

un acto jurídico válido como es la fusión de sociedades, resulta ociosa y solo en 

detrimento de la competitividad de nuestro país como economía emergente y la 

confianza de los inversionistas en nuestras instituciones, por lo que se espera que 

las autoridades fiscales tomen cartas en el asunto respecto de este tema, mismo 

que se ha convertido en una bola de nieve, provocando controversias innecesarias, 

costos administrativos no programados y estrés de negocios en grupos 

empresariales nacionales y extranjeros, que conducen a la toma de decisiones 

adversas a los interese del país. 

  

 

 



                                                                                                                                                                                    

5 
 

 

Prodecon da al SAT 12 mil mdp recaudados de convenios con contribuyentes 

En el primer trimestre del año, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) cerró acuerdos conclusivos por 12 mil 89 millones de 

pesos (mdp), lo cual se integra al Servicio de Administración Tributaria (SAT) como 

parte de la recaudación del gobierno federal. 

La cantidad representó 57 por ciento de todo lo que se enteró durante 2021 y fue 

34 por ciento mayor a lo registrado en el mismo periodo de un año antes, señaló la 

institución. 

 

Los acuerdos conclusivos nacieron en 2014. A través de esta figura se logran 

resolver las diferencias existentes entre los pagadores de impuestos y la autoridad 

tributaria en los procedimientos de fiscalización, evitando así juicios largos y 

onerosos. 

“El incremento de los acuerdos conclusivos refleja la confianza de las personas 

contribuyentes y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad 

de judicializar los asuntos, además de que contribuye al combate a la corrupción 

mediante la transparencia en la solución de los conflictos fiscales, generando con 

ello ahorros significativos al erario federal”, señaló. 

De enero a abril, el ombudsman fiscal sumó 105 mil 545 servicios en sus 30 

delegaciones y oficinas centrales, cifra que se logró por el monto acumulado de 

acuerdos conclusivos y el número de asesorías a personas físicas durante el 

periodo de Declaración Anual del ejercicio fiscal 2021. 

Con motivo del programa “Declara fácil y a tiempo 2022” implementado por la 

Prodecon, se apoya a personas físicas contribuyentes con la prestación de su 

declaración anual, lo cual, a la fecha ha representado 19 mil 115 asesorías 

brindadas, dijo a través de un comunicado. 

Por lo que corresponde a otros servicios de apoyo para las y los contribuyentes, en 

ese mismo periodo cuatrimestral, se registraron 86 mil 567 asesorías; 11 mil 934 

trámites de quejas y reclamaciones; seis mil 84 servicios de representación legal y 

90 consultas especializadas. 

 

 

 

 

https://marcomares.com.mx/economia/prodecon-da-al-sat-12-mil-mdp-recaudados-de-convenios-con-contribuyentes/
https://marcomares.com.mx/economia/prodecon-da-al-sat-12-mil-mdp-recaudados-de-convenios-con-contribuyentes/
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Prodecon brindó mil 756 servicios generales y atendió 258 quejas 

El pasado lunes venció el plazo para que las personas físicas realizarán la 

presentación de su Declaración Anual de impuestos 2021. 

En este periodo la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en el Estado de 

México brindó mil 756 servicios generales y atendió 258 quejas relativas a los 

diferentes servicios bajo los cuales tienen obligación los contribuyentes. 

Felipe Herrera González, delegado de Prodecon en el Estado de México aseguró 

que entre los principales puntos de asesoría que se prestan están los relativos a 

aquellas deducciones que pueden aplicarse para que el contribuyente obtenga un 

saldo a favor, entre ellos servicios de Dentista, médicos, de contratación de 

nutriólogos, psicólogos y colegiaturas hasta el nivel preparatoria así como gastos 

funerarios. 

Se acordó que las personas obligadas en este sentido son aquellas que tienen 

ingresos superiores a los 400 mil pesos anuales, que tienen dos patrones o que 

concluyeron su relación laboral hasta el pasado 31 de diciembre de 20 21. 

Refirió que entre el 85 y 90% de los casos que llegan a la Prodecon concluyen con 

que la dependencia se convierte en un representante legal del contribuyente y en 

esta misma proporción los fallos son dados a favor. 

Desde el inicio de operaciones de la Prodecon se han brindado más de 30 mil 

servicios en la entidad atendiendo las necesidades de los contribuyentes y 

mejorando su esquema de relación con las autoridades fiscales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://asisucede.com.mx/prodecon-brindo-mil-756-servicios-generales-y-atendio-258-quejas/
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CAUSANTES SE ACERCAN MÁS A PRODECON 

De acuerdo a cifras de Prodecon Coahuila se atendieron en el tema de acuerdos 

conclusivos 23 casos en 2021 y al primer cuatrimestre de 2022 la cifra es de 14, por 

lo que espera que la cifra siga en ascenso. 

Otro de los casos son las asesorías y orientación a causantes, reportando 1,542 

atenciones a los pagadores de impuestos, presentación de su declaración anual, 

emisión de comprobante fiscal, multas, entre otros. 

Los pagadores de impuestos también han acudido a presentar quejas y 

reclamaciones. Las cifras pasaron de 200 en 2021 a 219 en 2022. Se informó que 

los casos que se presentan van desde la imposibilidad de cambio de régimen fiscal, 

inmovilización de cuentas por la autoridad, pero que es de nómina o bien demoras 

en las devoluciones de impuestos por más de 3 meses. 

“Prodecon ofrece un amplio abanico de servicios”, señaló Aarón Huerta Hernández, 

delegado de Prodecon en Coahuila. 

También explicó que también se demandan los servicios de representación legal 

para atender temas de multas y créditos fiscales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/permalink.php?story_fbid=393641526104015&id=100063745110936
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Yucatán. Acuerdos con el fisco para pagar 

La delegación Yucatán de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) contribuyó con $10 millones de pago al fisco mediante la figura de 

Acuerdos Conclusivos y dio 3,286 servicios en el primer cuatrimestre de 2022, 

informó el representante de esta dependencia en el estado, maestro Israel García 

Escutia. 

Durante los primeros cuatro meses del año, destacó, las oficinas de la Prodecon en 

todo el país realizaron 105,545 servicios, donde destacó el número de Acuerdos 

Conclusivos que generaron un pago global de $12,089 millones al fisco federal. 

 

Es un récord de recaudación conciliada por la Prodecon con los contribuyentes 

durante la declaración anual del ejercicio fiscal de 2021. 

Este pago al fisco federal representa aproximadamente el 57% de los 

contribuyentes que están en controversia con las autoridades fiscales. 

El delegado de la Prodecon manifestó que el Acuerdo Conclusivo es una figura 

jurídica que permite la conciliación cuando hay un desacuerdo por el cobro de 

impuestos que realiza el SAT. En este período de conciliación se corrigen o 

rectifican errores en los montos y una vez que el contribuyente está conforme, paga 

el impuesto correspondiente, con lo cual el contribuyente regulariza su situación 

fiscal y el fisco obtiene un ingreso. 

“El mes pasado estuvimos apoyando a los contribuyentes en el cumplimiento de su 

declaración fiscal y cerramos varios juicios de conciliación de Acuerdos Conclusivos 

que nos permitió aportar al fisco federal un total de $10 millones en este 

cuatrimestre”, informó. 

“La delegación Yucatán también brindó 2,730 asesorías relacionadas con el fisco y 

junto con los acuerdos conclusivos cerrados y la representación legal de 

contribuyentes ante las instancias jurisdiccionales dimos 3,286 servicios en los 

primeros cuatro meses de 2022”. 

Estos números sobre los Acuerdos Conclusivos demuestran que es una figura 

jurídica que alcanza cada vez su mayor potencialidad por los beneficios que ven los 

contribuyentes de evitar largos juicios de hasta 10 años y el pago de abogados. 

“Lo peor de los juicios en los tribunales es que la deuda fiscal no se detiene, sigue 

creciendo mes por mes por la penalización y los recargos. Si el contribuyente inició 

con una deuda fiscal de un millón de pesos, cuando logre finiquitarla en los 

tribunales su deuda sería de hasta 10 millones”, ejemplificó. 

https://www.yucatan.com.mx/amp/yucatan-acuerdos-con-el-fisco-para-pagar-318275.html
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“Con los Acuerdos Conclusivos se evita la judicialización, se obliga a una revisión 

del SAT, se paga lo justo y se evita un largo litigio que con todos los re cursos de 

defensa puede durar de 6 a 10 años”, dijo. 

“Pero lo más delicado es que no se detiene la deuda, tienes que pagar abogados y 

dar garantías de pago al IMSS y otras instituciones que dan seguridad social y 

prestaciones”. 

García Escutia recordó que la figura del Acuerdo Conclusivo está vigente desde 

2014, pero casi no se usaba por desconocimiento, pero la Prodecon la ofrece como 

una alternativa de solución de problemas de deudas con el fisco federal y hoy es 

muy usada. 

Sin embargo, consideró que hay mucho más casos que se podrían solucionar por 

la vía de la conciliación, pero los abogados por defender su trabajo y honorarios 

sugieren el juicio en los tribunales. 

El Acuerdo Conclusivo se puede utilizar en cualquier caso de pago de impuestos 

federales sujeto a comprobación. Se debe recurrir a esta alternativa, según el 

Código Fiscal Federal, cuando el contribuyente reciba el oficio de acta final, el oficio 

de observaciones o la orden de preliquidación. A partir de esta notificación, el 

contribuyente tiene 20 días hábiles para solventar los requerimientos de la autoridad 

fiscal y es en este momento en que puede acudir a la Prodecon para que solicite el 

Acuerdo Conclusivo. 

Si la auditoría fiscal concluye sin una petición de conciliación mediante el Acuerdo 

Conclusivo, la deuda queda firme, no hay nada qué hacer y el contribuyente la 

tendrá que pagar. 

“El contribuyente tiene la libertad de solicitar voluntariamente el Acuerdo Conclusivo 

o contratar un despacho de abogados para llevar el juicio, lo que esté a su alcance 

para resolver su situación fiscal. Solo que los servicios de la Prodecon son 

totalmente gratuitos”, concluyó. 
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El SAT aumentó la recaudación por acuerdos conclusivos: Prodecon 

De enero a abril, el fisco recaudó 12,089 millones de pesos por acuerdos 

conclusivos pagados por personas físicas, una cifra récord de los últimos tres años 

en el mismo periodo, y lo que representa el 57% del total durante todo 2021. 

De acuerdo con Expansión, de enero a abril de este año, la Procuraduría de la 

Defensa del Contribuyente (Prodecon) brindó 105,545 servicios en sus 30 

delegaciones y oficinas centrales, destacando el monto acumulado por acuerdos 

conclusivos y el número de asesorías a personas físicas durante el periodo de 

Declaración Anual del ejercicio fiscal 2021. 

El acuerdo conclusivo es una opción de los contribuyentes promovida ante la que 

sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones de gabinete, visitas 

domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por la autoridad fiscalizadora. 

“El incremento de los acuerdos conclusivos refleja la confianza de las personas 

contribuyentes y autoridades fiscales en la solución de sus diferencias sin necesidad 

de judicializar los asuntos, además de que contribuye al combate a la corrupción 

mediante la transparencia en la solución de los conflictos fiscales, generándose con 

ello ahorros significativos al erario federal”, detalló la Prodecon. 

Como reportamos, en enero la Procuraduría publicó un acuerdo en el que se 

establecieron las modificaciones en los lineamientos para la realización de acuerdos 

conclusivos. 

Además, de enero a septiembre de 2021, los acuerdos conclusivos recaudaron 

17,500 millones de pesos. Lo que representó un incremento de 12.5% frente a lo 

recaudado por este medio durante todo el 2020. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/el-sat-aument%C3%B3-la-recaudaci%C3%B3n-por-acuerdos-conclusivos-prodecon/ar-AAWXrur?li=AAggPN5
https://www.elcontribuyente.mx/2022/01/prodecon-actualizo-los-lineamientos-para-los-acuerdos-conclusivos/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/acuerdos-conclusivos-han-recaudado-17-mil-millones-de-pesos-en-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/acuerdos-conclusivos-han-recaudado-17-mil-millones-de-pesos-en-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/acuerdos-conclusivos-han-recaudado-17-mil-millones-de-pesos-en-2021/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/10/acuerdos-conclusivos-han-recaudado-17-mil-millones-de-pesos-en-2021/
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Recupera SAT 12.89 mil MDP en el primer cuatrimestre 

El incremento de los acuerdos conclusivos implica que tanto contribuyentes como 

el SAT tienen mayor confianza mutua 

Ciudad de México. El fisco recuperó 12 mil 89 millones de pesos en los primeros 

cuatro meses de 2022, debido a la figura de acuerdos conclusivos en los que media 

la Procuraduría Federal del Contribuyente (Prodecon), con lo que ya rebasa 

prácticamente la mitad de lo recuperado a través de ese mecanismo durante 2021. 

La Prodecon detalló que por tercer año consecutivo se llega a una cifra sin 

precedente en cuanto al monto pagado al fisco por los contribuyentes durante los 

primeros cuatro meses del año, vía acuerdos conclusivos. “Se superaron los 12 mil 

089 millones de pesos, la cual representa aproximadamente el 57 por ciento del 

total enterado durante todo el 2021”, destacó. 

Datos de la Prodecon muestran que en 2020 se había registrado el mayor monto de 

recaudación vía acuerdos conclusivos, 15 mil 549 millones de pesos, y el año 

pasado alcanzaron 21 mil 107 millones de pesos, un incremento de 35.7 por ciento 

anual. 

Los acuerdos conclusivos son una procedimiento en el que media la Prodecon para 

que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y los contribuyentes lleguen a un 

acuerdo en el cálculo del pago de sus impuestos. 

De acuerdo con la Prodecon el incremento de los acuerdos conclusivos implica que 

tanto contribuyentes como el SAT tienen mayor confianza en llegar a acuerdos sin 

necesidad de judicialización, lo que se traduce en “ahorros significativos al erario 

federal”. 

El organismo también destacó que el año pasado brindó más de 19 mil asesorías a 

personas físicas para presentar la declaración anual, principalmente a pensionados, 

jubilados y asalariados y en suma dio 105 mil 545 servicios en sus 30 delegaciones 

y oficinas centrales. 

Detalló que en el primer cuatrimestre del año dio 86 mil 567 asesorías; 11 mil 934 

trámites de quejas y reclamaciones; 6 mil 084 servicios de representación legal y 90 

consultas especializadas. 

 

 

 

 

https://totalsapiens.com/mexico/recupera-sat-12-89-mil-mdp-en-el-primer-cuatrimestre/
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IEPS a gasolinas dejaría al erario 30,777 millones de pesos este año 

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobra en la 

gasolina a nivel federal, dejaría al erario apenas 30,777 millones de pesos, un monto 

considerablemente menor al que se había aprobado este año en la Ley de Ingresos 

de la Federación (LIF). 

 

Castigan a empresa por fallas en el SAT 

Monterrey, México(06 mayo 2022).- Cuando la empresa alemana TUV Rheinland 

participó en una licitación para la supervisión de obras en la Línea 3 del Metro de 

Monterrey, en el 2020, nunca imaginó lo que le costaría debido a fallas imputables 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT): multa de 400 mil pesos e 

inhabilitación para participar en licitaciones con cualquier entidad de Gobierno. 

 

Indaga INE proveedores 'fantasmas' de Haces 

La Unidad Técnica de Fiscalización de INE encontró empresas "fantasmas" usadas 

por Fuerza por México (FxM), el partido del líder sindical, Pedro Haces.  El 

organismo electoral ha detectado que proveedores de ese partido, con los cuales 

presuntamente contrató servicios con dinero de sus prerrogativas, no cuentan con 

domicilios fiscales o carecen de actividad comercial. 

 

Aportarán poco aduanas a pacto inflacionario 

Cd. de México (06 mayo 2022).- La medida de reducir los tiempos y costos de 

despacho aduanal como parte del plan contra la inflación que presentó el Gobierno 

federal esta semana tendrá un efecto limitado, ya que enfrenta grandes retos 

logísticos y la facilidad está acotada a sólo unos cuantos productos, advierten 

participantes de comercio exterior. 

 

México eliminará aranceles a productos por más de 8,000 millones de dólares 

Los aranceles aplicados a esos productos van desde 10% (por ejemplo, harina de 

trigo), 15% (maíz blanco), 20% (atún) y 45% (frijol y leche), hasta 75% (carne de 

pollo). 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/IEPS-a-gasolinas-dejaria-al-erario-30777-mdp-este-ano-20220505-0129.html
https://www.reforma.com/castigan-a-empresa-por-fallas-en-el-sat/ar2398074
https://www.reforma.com/indaga-ine-proveedores-fantasmas-de-haces/ar2398058
https://www.reforma.com/aportaran-poco-aduanas-a-pacto-inflacionario/ar2398063?v=4
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-eliminara-aranceles-a-productos-por-mas-de-8000-millones-de-dolares-20220506-0008.html
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Marina y SAT realizan operativo en buque procedente de Colombia 

Veracruz, Ver.-Elementos de la Secretaría de Marina-Armada de México y personal 

del Sistema de Administración Tributaria (SAT) realizaron un operativo a bordo de 

un buque granelero procedente de Cartagena, Colombia, y que atracó en el puerto 

de Veracruz. 

 

Debe Tlaxcoapan más de 36mdp al SAT: Jaime Pérez  

 

 

SAT: ¿Para qué sirve la Constancia de Situación Fiscal? 

El documento que hace constar que una persona está inscrita al Registro Federal 

de Contribuyentes (RFC), es la Constancia de Situación Fiscal, la cual solo puede 

emitir el Servicio de Administración Tributaria (SAT). Esta es una identificación fiscal 

que deben tener todas las personas físicas y morales del país. 

 

SAT: Estas son las 3 formas para tramitar la Constancia de Situación Fiscal en 2022 

Con la Constancia de Situación Fiscal las personas físicas o morales, podrán saber 

cual es su situación ante el SAT, el organismo fiscal cargado de la recaudación de 

impuestos en México, por ello, está requiriendo que todos los ciudadanos 

contribuyentes que tramiten este documento, por lo que hoy te presentamos las 3 

formas que tiene el Servicio de Administración Tributaria para poder hacerse con 

esta constancia.  

 

SAT: Las 2 opciones que tienes si te llegó una multa 

https://formato7.com/2022/05/05/marina-y-sat-realizan-operativo-en-buque-procedente-de-colombia/
https://criteriohidalgo.com/regiones/debe-tlaxcoapan-mas-de-36-mdp-al-sat-jaime-perez
https://www.televisa.com/noticias/sat-para-que-sirve-la-constancia-de-situacion-fiscal/
https://www.terra.com.mx/nacionales/2022/5/5/sat-estas-son-las-formas-para-tramitar-la-constancia-de-situacion-fiscal-en-2022-26862.html
https://lasillarota.com/dinero/sat-las-2-opciones-que-tienes-si-te-llego-una-multa/646149
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Las multas son actos que emiten las autoridades administrativas como el IMSS, 

SAT o Infonavit, cuando desde su punto de vista, cometiste una infracción a las 

leyes fiscales.  

 

¿Recibiste remesas? Te decimos si el SAT puede cobrar impuestos por el dinero 

que te enviaron  

 

 

Contraseña del SAT: ¿Cómo recuperarla si la olvidé o generar una nueva? 

La contraseña del SAT es indispensable para revisar nuestra situación fiscal, 

generar facturas electrónicas y presentar nuestras respectivas declaraciones de 

impuestos. Todo esto, desde la comodidad de nuestro hogar. 

 

SAT: ¿Qué es la DECLARACIÓN ANUAL EXTEMPORÁNEA y cómo presentarla? 

¡Evita multas! 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) es seguramente la entidad 

gubernamental con la que nadie quiere tener ningún problema y las declaraciones 

anuales son seguramente uno de los mayores terrores de la mayoría de los 

contribuyentes. El pasado lunes 2 de mayo fue la fecha límite que el SAT designó 

para que las personas físicas presentaran su declaración anual de impuestos.  

 

¿Hiciste tu declaración anual? Así puedes solicitar al SAT tu devolución de 

impuestos 

No importa que sea la de este año o que apenas realizaste las de ejercicios 

fiscales anteriores, si es que resultó que tenías saldo a favor puedes solicitar 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT) que te los devuelva y así tener una 

‘lanita’ extra en esta época del año, que no cae nada mal. 

https://www.debate.com.mx/economia/Recibiste-remesas-Te-decimos-si-el-SAT-puede-cobrar-impuestos-por-el-dinero-que-te-enviaron-20220505-0069.html
https://www.debate.com.mx/economia/Recibiste-remesas-Te-decimos-si-el-SAT-puede-cobrar-impuestos-por-el-dinero-que-te-enviaron-20220505-0069.html
https://expansion.mx/finanzas-personales/2022/05/05/olvide-mi-contrasena-sat-recuperar
https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/5/5/sat-que-es-la-declaracion-anual-extemporanea-como-presentarla-evita-multas-25496.html
https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/5/5/sat-que-es-la-declaracion-anual-extemporanea-como-presentarla-evita-multas-25496.html
https://www.telediario.mx/economia/devolucion-impuestos-2022-sat-requisitos-solicitar
https://www.telediario.mx/economia/devolucion-impuestos-2022-sat-requisitos-solicitar
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ANEXOS 1-A, 3, 7, 14 y 23 de la Tercera Resolución de Modificaciones a la 

Resolución Miscelánea Fiscal para 2022, publicada el 29 de abril de 2022. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- 

HACIENDA.- Secretaría de Hacienda y Crédito Público.- Servicio de Administración 

Tributaria. 

 

A gasolinas, 81.5% de los recursos que incluye el plan antinflación 

El Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), presentado el miércoles por la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, estará recargado en los subsidios a 

gasolinas, cuyo costo se estima en 330 mil millones de pesos por la dependencia 

federal, pero que, de acuerdo con lo declarado por la jefa del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, podría llegar hasta 400 mil 

millones de pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5651131&fecha=06/05/2022
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5651131&fecha=06/05/2022
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/a-gasolinas-81-5-de-los-recursos-que-incluye-el-plan-antinflacion/
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Cancelar el autoabasto dañará competitividad 

La eliminación anticipada de las empresas de autoabasto eléctrico tendría 

implicaciones importantes como daño a la competitividad del País, al Estado de 

Derecho y al clima de inversión. 

 

Crea EU 428 mil empleos y desocupación se mantiene en 3.6% 

El empleo en Estados Unidos continuó aumentando a un ritmo sólido en abril y el 

crecimiento de los salarios se moderó, aunque una caída sorpresiva en la tasa de 

participación sugiere que el mercado laboral seguirá siendo sumamente ajustado. 

 

Los mexicanos ya no conocen los empleos de alta remuneración 

En marzo, la tasa de desempleo en el país alcanzó su nivel más bajo desde que 

comenzó la pandemia, sin embargo, fue a costa de la precarización del nivel salarial. 

 

¿Elevará Banxico la tasa de interés?, esto dicen los analistas 

Los analistas de los principales grupos financieros prevén otro incremento de 50 

puntos base en la tasa de referencia del Banco de México (Banxico) durante la 

tercera reunión de política monetaria de 2022, programada para la siguiente 

semana. 

 

México eliminará aranceles a productos por más de 8,000 millones de dólares 

México eliminará aranceles a importaciones de productos e insumos básicos por un 

valor conjunto de 8,134 millones de dólares, de acuerdo con datos correspondientes 

a 2021. 

 

IEPS a gasolinas dejaría al erario 30,777 millones de pesos este año 

El Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) que se cobra en la 

gasolina a nivel federal, dejaría al erario apenas 30,777 millones de pesos, un monto 

considerablemente menor al que se había aprobado este año en la Ley de Ingresos 

de la Federación (LIF). 

https://www.reforma.com/cancelar-el-autoabasto-danara-competitividad/ar2398067?v=2
https://www.reforma.com/crea-eu-428-mil-empleos-y-desocupacion-se-mantiene-en-3-6/ar2398191
https://www.dineroenimagen.com/economia/los-mexicanos-ya-no-conocen-los-empleos-de-alta-remuneracion/143761?categoria=%22dinero%22
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-se-ralentiza-con-la-creacion-de-5-mil-490-empleos-formales/143753
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-se-ralentiza-con-la-creacion-de-5-mil-490-empleos-formales/143753
https://www.dineroenimagen.com/economia/elevara-banxico-la-tasa-de-interes-esto-dicen-los-analistas/143762
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-eliminara-aranceles-a-productos-por-mas-de-8000-millones-de-dolares-20220506-0008.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/IEPS-a-gasolinas-dejaria-al-erario-30777-mdp-este-ano-20220505-0129.html
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Petróleo sube hasta 1.75 dólares en medio de preocupación por la oferta 

Los precios del petróleo subían por tercera sesión consecutiva, haciendo caso 

omiso de las preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial, mientras que 

las inminentes sanciones de la Unión Europea sobre el crudo ruso aumentaron la 

perspectiva de una oferta más ajustada. 

 

Precios mundiales de los alimentos bajan en abril, pero se mantienen en niveles 

altos 

Los precios mundiales de los alimentos bajaron ligeramente en abril tras haber 

alcanzado un nivel récord en marzo, pero se mantienen en niveles altos debido a 

la guerra de Ucrania, anunció este viernes la Organización de la ONU para la 

Alimentación y la Agricultura (FAO). 

 

Tortillerías se quedan fuera del plan antiinflación 

Las tortillerías de las colonias de México quedaron fuera del plan contra la inflación 

que presentó el gobierno federal el miércoles, por lo que el gremio tortillero no 

descarta que haya aumentos en el precio del alimento y previó alzas de hasta 30 

pesos por kilo en algunas localidades del país. 

 

Creación de empleo se modera en abril por Semana Santa 

En abril de 2022 se crearon cinco mil 490 empleos formales, lo que implicó 

una desaceleración respecto a las 64 mil 566 plazas generadas en marzo pasado, 

debido al impacto de la Semana Santa. 

 

Nestlé Purina Petcare invertirá mil mdd en nuevas fábricas de América Latina 

En los siguientes cuatro años, Nestlé Purina Petcare va a invertir mil millones de 

dólares para la fabricación de nuevas fábricas, en América Latina, aseguró Carlos 

Romano, presidente para Latinoamérica y el Caribe de la compañía. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-hasta-1.75-dolares-en-medio-de-persistente-preocupacion-por-la-oferta-20220506-0025.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Precios-mundiales-de-los-alimentos-bajan-en-abril-pero-se-mantienen-en-niveles-altos-20220506-0022.html
https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Precios-mundiales-de-los-alimentos-bajan-en-abril-pero-se-mantienen-en-niveles-altos-20220506-0022.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/tortillerias-se-quedan-fuera-del-plan-antiinflacion-8242151.html
https://www.razon.com.mx/negocios/formal-desacelera-semana-santa-crean-cinco-mil-490-abril-481436
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/5/6/nestle-purina-petcare-invertira-mil-mdd-en-nuevas-fabricas-de-america-latina-402280.html
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En tres meses continuos, CDMX registra alza en generación de empleos 

La Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo (STFE) reportó que, en abril pasado, 

la Ciudad de México registró el tercer mes consecutivo con números positivos en la 

generación de empleos. 

 

Efecto Semana Santa: Creación de empleo formal se ‘estanca’ en abril 

La creación de empleos formales durante abril prácticamente se estancó, al 

registrarse una generación de apenas 5 mil 490 plazas respecto de marzo, con lo 

que el número total de afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se 

ubicó en 21 millones 11 mil 342 trabajadores. 

 

Plan de AMLO enfrentará desafíos en producción de granos 

La estrategia impulsada desde la producción para estabilizar precios enfrentaría 

desafíos para aumentar el cultivo de granos básicos y ampliar la entrega de 

fertilizantes, pues México es un gran dependiente de las importaciones de dichos 

alimentos y del insumo para el campo. 

 

Tortilleros: “no nos consultaron sobre el plan antinflación”. 

Ciudad de México. La industria de la masa y la tortilla no fue consultada por el 

gobierno para ser parte del plan con el que se busca controlar la inflación, por lo 

que ante la falta de medidas para disminuir los costos de producción es imposible 

garantizar que no habrá aumentos en el precio de la tortilla, advirtió Homero López 

García, presidente del Consejo Nacional de la Tortilla. 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-En-tres-meses-continuos-CDMX-registra-alza-en-generacion-de-empleos-20225525
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/05/05/efecto-semana-santa-creacion-de-empleo-formal-se-estanca-en-abril/
https://www.24-horas.mx/2022/05/06/plan-de-amlo-enfrentara-desafios-en-produccion-de-granos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/tortilleros-no-nos-consultaron-sobre-el-plan-antinflacion/
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Se "acelera" el ánimo por invertir en el país: CCE 

Acapulco, Gro. El ritmo de las inversiones se está “acelerando”, pues empresarios 

han mostrado más interés por conocer las condiciones que tiene el país para poner 

en marcha proyectos, aseguró Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo 

Coordinador Empresarial (CCE), que aglutina a los principales organismos del 

sector privado. “De hace un mes para acá las inversiones se han acelerado mucho, 

hemos recibido muchísimas visitas desde el exterior”, señaló en entrevista en el 

contexto del Encuentro de Industriales 2022. 

 

Bajarán costos de la industria de conservas si autoridades concretan compromisos: 

Canainca 

Acapulco, Gro., Si se llevan a cabo las 14 medidas anunciadas por el gobierno 

federal en el Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), la industria de 

conservas –que incluye la sardina, el atún y las sopas–, reducirá 10 por ciento sus 

costos, con lo que contribuirá a mantener los precios y no elevar más la inflación. 

 

Monreal envía carta a su homólogo de EU por supuestas violaciones al T-MEC 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Ricardo 

Monreal, envió una carta a Patrick J. Leahy, presidente Pro Tempore del Senado de 

Estados Unidos, para expresar su “más profunda preocupación” por la moción que 

aprobó esa cámara para ordenar consultas con México con el fin de abordar 

inquietudes y dudas que plantean algunos sectores políticos y económicos 

estadunidenses sobre la industria energética mexicana y supuestas violaciones al 

T-MEC. 

 

Inflación imparable: Este año subirán los precios de la telefonía móvil 

La inflación alcanzará a los operadores de telefonía móvil que este año ajustarían 

el precio de sus servicios, debido al encarecimiento del espectro radioeléctrico y 

mayores costos operativos. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/se-acelera-el-animo-por-invertir-en-el-pais-cce/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/bajaran-costos-de-la-industria-de-conservas-si-autoridades-concretan-compromisos-canainca/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/bajaran-costos-de-la-industria-de-conservas-si-autoridades-concretan-compromisos-canainca/
https://www.milenio.com/politica/monreal-envia-carta-homologo-eu-presunta-violacion-t-mec
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2022/05/06/tarifas-de-telefonia-movil-tambien-veran-ajuste-este-ano-por-la-inflacion/
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Pilotos del mundo advierten que por el AIFA hay riesgos en el espacio aéreo 

La Federación Internacional de Asociaciones de Pilotos de Líneas Aéreas (IFALPA, 

por sus siglas en inglés) advirtió a sus agremiados sobre los riesgos de seguridad 

en su aproximación al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), 

derivado del rediseño del espacio aéreo a partir de la apertura del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA) pues aseguró que durante el último mes, se han 

registrado varios incidentes de aeronaves que llegan al Aeropuerto capitalino. 

 

Pérdidas en Cruz Azul ya rondan los 100 mdp 

Pérdidas cercanas a los cien millones de pesos registra hasta el momento la planta 

Cruz Azul, pues todavía no reactiva sus labores debido a las reparaciones que hay 

en diversas áreas, entre ellas las de la subestación eléctrica dañada durante la 

incursión del grupo de choque el pasado 27 de abril.   

 

Comerciantes tienen ganancias mermadas; esperan más alzas 

Dados los elevados niveles de inflación que han impactado en los alimentos, 

comerciantes ven mermadas sus ganancias a pesar de comercializar productos de 

primera necesidad. 

 

Infonavit no subirá tasas de interés 

Las tasas de interés de los productos de crédito del Infonavit no crecerán en lo que 

resta de la actual administración, anunció el instituto en línea con el plan 

antiinflacionario publicado el miércoles. 

 

Covid-19 ha sido el evento más costoso para aseguradoras en México: 3 mil mdd 

Al cierre de abril de 2022, los costos asociados a la pandemia para las aseguradoras 

superaron los 3 mil millones de dólares, situándose, en el evento más catastrófico 

en la historia de la industria en México, informó este jueves la Asociación Mexicana 

de Instituciones de Seguros (AMIS). 

https://www.cronica.com.mx/nacional/multiples-incidentes-aicm-nuevo-diseno-espacio-aereo-raiz-aifa-ifalpa.html
https://www.milenio.com/politica/perdidas-cruz-azul-rondan-100-mdp
https://www.24-horas.mx/2022/05/06/comerciantes-tienen-ganancias-mermadas-esperan-mas-alzas/
https://www.24-horas.mx/2022/05/06/infonavit-no-subira-tasas-de-interes/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/05/06/economia/covid-19-ha-sido-el-evento-mas-costoso-para-aseguradoras-en-mexico-3-mil-mdd/
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Indaga INE proveedores 'fantasmas' de Haces 

La Unidad Técnica de Fiscalización de INE encontró empresas "fantasmas" usadas 

por Fuerza por México (FxM), el partido del líder sindical, Pedro Haces. 

 

La pelea entre AMLO y el Gobernador de Texas 

Las medidas del Gobernador de Texas, Greg Abbott, para detener a migrantes han 

provocado confrontaciones con el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Esto 

es lo que se han dicho ambos personajes. 

 

Ubican a México en ranking de peores países criminales 

México se ubicó en cuarto lugar del ranking mundial de países con más crimen 

organizado, sólo debajo de Congo, Colombia y Myanmar. 

 

Reforzarán plan nacional contra el huachicoleo; llaman a no respaldar a 

delincuentes 

Ante el incremento en el robo de combustibles en las últimas semanas, el gobierno 

federal fortalecerá la estrategia contra el delito, conocido como huachicoleo, 

anunció ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

Se detecta gripe aviar en 44 granjas de Coahuila y Durango 

A quince días de confirmarse la presencia de influenza aviar de alta patogenicidad 

AH7N3 en Coahuila y Durango, el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 

Calidad Agroalimentaria (Senasica) informa que se tomaron y procesaron muestras 

en 242 de las 370 unidades de producción avícola, esto es un avance superior al 

65%. 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/indaga-ine-proveedores-fantasmas-de-haces/ar2398058
https://www.reforma.com/indaga-ine-proveedores-fantasmas-de-haces/ar2398058
https://www.reforma.com/la-pelea-entre-amlo-y-el-gobernador-de-texas/ar2397778?v=2
https://www.reforma.com/ubican-a-mexico-en-ranking-de-peores-paises-criminales/ar2398068?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-plan-nacional-contra-el-huachicoleo-llaman-a-no-respaldar-a-delincuentes/1513672?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.excelsior.com.mx/nacional/reforzaran-plan-nacional-contra-el-huachicoleo-llaman-a-no-respaldar-a-delincuentes/1513672?utm_source=channel&utm_medium=nacional&utm_campaign=block-stage
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/se-detecta-gripe-aviar-en-44-granjas-de-coahuila-y-durango-8241894.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/amlo-buscara-crear-un-sistema-de-salud-universal-tras-el-final-de-la-pandemia-7994795.html


                                                                                                                                                                                    

23 
 

 

Matan a periodista, ahora en Sinaloa; es el noveno en lo que va del año 

El periodista Luis Enrique Ramírez Ramos, de 59 años de edad, fue encontrado sin 

vida la mañana de ayer en una brecha de la ciudad de Culiacán, Sinaloa, envuelto 

en plásticos y hules en color negro. 

 

Programa Sembrando Vida: 25 mil personas de Guatemala a cargo del IMSS 

Guatemala aceptó la propuesta de México de adoptar en su territorio el programa 

Sembrando Vida, a fin de que ayude a frenar la migración de ese país rumbo a 

América del Norte, y a la par, el gobierno mexicano se comprometió a incorporar a 

25 mil guatemaltecos en el Instituto Mexicano del Seguro Social. 

 

4T lleva empleo, firmas y planes a Centroamérica 

La gira del presidente Andrés Manuel López Obrador por Centroamérica incluye 

iniciativas como la instalación de plantas de Bimbo y Maseca en El Salvador, 

programas sociales en Honduras y experiencias a replicar como el Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles (AIFA).   

 

‘Que la migración sea optativa, no forzosa’, pide AMLO en su visita a Guatemala 

En su visita a Guatemala, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que 

la migración es la evidencia de la “injusticia”, por lo que pidió que Estados Unidos 

aporte los recursos necesarios para frenar el flujo migratorio. 

 

AMLO llama a atender migración con apoyo, no con muros y policías 

El presidenteAndrés Manuel López Obrador aseveró que “no podemos enfrentar el 

fenómeno migratorio con puestos fronterizos únicamente o con leyes más severas o 

con muros y policías, sino con bienestar, seguridad y paz en los puntos de partida 

de los viajeros”.  

 

 

https://www.razon.com.mx/estados/asesinan-periodista-luis-enrique-ramirez-ramos-sinaloa-481457
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/6/programa-sembrando-vida-25-mil-personas-de-guatemala-cargo-del-imss-402288.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/6/programa-sembrando-vida-25-mil-personas-de-guatemala-cargo-del-imss-402288.html
https://www.milenio.com/politica/4t-lleva-empleo-firmas-y-planes-a-centroamerica
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/05/que-la-migracion-sea-optativa-no-forzosa-dice-amlo-en-su-visita-a-guatemala/
https://www.elfinanciero.com.mx/
https://www.milenio.com/politica/amlo-llama-atender-migracion-apoyo-muros-policias
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AMLO y presidente de Guatemala acuerdan combatir el tráfico de personas en la 

frontera 

México y Guatemala acordaron combatir el tráfico de personas, otorgar visas de 

trabajo, incentivar el comercio, poner en marcha programas como “Sembrando vida” 

y “Jóvenes construyendo el futuro”, así como mejorar la seguridad fronteriza entre 

ambos países. 

 

Remueve Sala regional del Tribunal a Jaime Bonilla de su escaño en el Senado 

La Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación resolvió que Jaime Bonilla no puede retomar su cargo como senador, 

luego que  optó por la gubernatura de Baja California, en la que incluso trató de 

ampliar su mandato, con la llamada “Ley Bonilla”, que al fina la Corte declaró 

inconstitucional. 

 

Busca Sheinbaum ‘ingenieros de calidad’ para un nuevo peritaje 

El Gobierno de la Ciudad de México busca “un grupo de ingenieros de calidad” que 

pueda realizar un nuevo peritaje independiente para determinar las causas del 

desplome de la Línea 12 del Metro en el que murieron 26 personas hace uno año, 

dio a conocer la jefa de Gobierno de la capital, Claudia Sheinbaum. 

 

Va abogado de Horcasitas por apertura del dictamen de DNV 

Abogados de víctimas y exfuncionarios que serán imputados por la tragedia de la 

Línea 12 del Metro acusaron, por separado, que la jefa de Gobierno, 

Claudia Sheinbaum, quería “un peritaje a modo” de la empresa noruega DNV. 

 

Activan (de nuevo) fase 1 de contingencia ambiental en Valle de México; estos autos 

no circulan el viernes 

En la Zona Metropolitana del Valle de México se activó nuevamente la fase 1 de la 

contingencia ambiental por ozono, esto debido a las concentraciones máximas de 

partículas contaminantes. Por esta razón, hay nuevas indicaciones en el programa 

Hoy No Circula para vehículos. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-y-presidente-de-guatemala-acuerdan-combatir-el-trafico-de-personas-en-la-frontera/
https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-y-presidente-de-guatemala-acuerdan-combatir-el-trafico-de-personas-en-la-frontera/
https://www.cronica.com.mx/nacional/remueve-sala-regional-tribunal-jaime-bonilla-escano-senado.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/06/busca-sheinbaum-ingenieros-de-calidad-para-un-nuevo-peritaje/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/03/a-un-ano-del-colapso-de-la-l-12-no-hay-detenidos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/06/va-abogado-de-horcasitas-por-apertura-del-dictamen/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/03/a-un-ano-del-colapso-de-la-l-12-no-hay-detenidos/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/05/03/a-un-ano-del-colapso-de-la-l-12-no-hay-detenidos/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/05/05/activan-de-nuevo-fase-1-de-contingencia-ambiental-en-valle-de-mexico-estos-autos-no-circulan-el-viernes/
https://www.elfinanciero.com.mx/cdmx/2022/05/05/activan-de-nuevo-fase-1-de-contingencia-ambiental-en-valle-de-mexico-estos-autos-no-circulan-el-viernes/
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Por contingencia, dejan de circular casi 1.7 millones de vehículos y emisiones bajan 

26%: Sedema 

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAMe) prevé que durante el mes de 

mayo se prevé la activación de al menos dos contingencias ambientales más por 

ozono en el Valle de México, ya que el Servicio Meteorológico Nacional pronostica 

otras dos olas de calor y condiciones ambientales que favorecen la concentración 

de ese contaminante.  

 

Contingencia ya preocupa: Sheinbaum convoca a reunión extraordinaria con 

científicos 

La tarde de este jueves, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, informó que convocó a una reunión con científicos y la Comisión 

Ambiental de la Megalópolis (CAMe) debido a la contingencia ambiental en la 

Capital. 

 

Cárteles mexicanos producen coca en UE 

Bruselas.— Por primera vez, Europol y el Observatorio Europeo de las Drogas y las 

Toxicomanías destacan el problema que los cárteles mexicanos representan para 

Europa. En un informe, advierten que estas organizaciones del narco han 

establecido redes de colaboración con bandas criminales de la Unión Europea, no 

sólo para la elaboración local de metanfetamina de cristal, sino para producir 

cocaína en suelo comunitario. Hasta ahora sólo se hablaba de sospechas. 

 

Hallan muerto al periodista Luis Enrique Ramírez Ramos en Sinaloa; es el noveno 

asesinado 

Este jueves, el periodista y analista político, Luis Enrique Ramírez Ramos, 

fue hallado muerto luego de haber sido secuestrado este miércoles cuando salía de 

su casa ubicada en la colonia Los Pinos. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/contingencia-dejan-circular-1-7-millones-vehiculos-sedema
https://www.milenio.com/politica/contingencia-dejan-circular-1-7-millones-vehiculos-sedema
https://www.milenio.com/politica/contingencia-dejan-circular-1-7-millones-vehiculos-sedema
https://www.reporteindigo.com/reporte/contingencia-ya-preocupa-sheinbaum-convoca-a-reunion-extraordinaria-con-cientificos/
https://www.reporteindigo.com/reporte/contingencia-ya-preocupa-sheinbaum-convoca-a-reunion-extraordinaria-con-cientificos/
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.reporteindigo.com/reporte/hallan-muerto-al-periodista-luis-enrique-ramirez-ramos-en-sinaloa-es-el-noveno-asesinado/
https://www.reporteindigo.com/reporte/hallan-muerto-al-periodista-luis-enrique-ramirez-ramos-en-sinaloa-es-el-noveno-asesinado/
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'Los Tilos', grupo criminal ligado a agresión y desaparición de los 43 normalistas 

Tras ser detenido en septiembre de 2015, Gildardo López Astudillo, El Gil, quien era 

el presunto jefe de Guerreros Unidos en Iguala, dijo en su declaración ante la 

Procuraduría General de la República, que Víctor Hugo Benítez, El Tilo, había 

orquestado el ataque en contra de los normalistas y que fue él quien le dijo a Juan 

Salgado, El Indio, que la noche del 26 de septiembre de 2014 Los Rojos; enemigos 

de Guerreros Unidos, habían entrado a Iguala.   

 

El Istmo, opción de ruta para la exportación a EU 

Ahora que México no apostará más por las mismas rutas hacia Estados Unidos 

porque Texas se mostró como un socio poco confiable, el Corredor Interoceánico 

del Istmo de Tehuantepec, que el gobierno está mejorando y expandiendo, es 

una opción para exportar al vecino del norte.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/estados/tilos-grupo-criminal-ligado-agresion-desaparicion-43
https://www.milenio.com/negocios/el-istmo-opcion-de-ruta-para-la-exportacion-a-eu
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Sugirió Trump disparar misiles contra México 

El ex Presidente Donald Trump preguntó en 2020 a su Secretario de Defensa, Mark 

Esper, sobre la posibilidad de lanzar misiles contra México para "destruir los 

laboratorios de drogas" y acabar con los cárteles, según cuenta el ex Jefe del Pe 

 

Abre revés en EU nuevo debate: píldoras de aborto 

Si la Corte Suprema anula el fallo Roe v. Wade, las guerras legales y culturales 

sobre el aborto que han consumido a Estados Unidos durante décadas se librarán 

en un nuevo frente: las píldoras abortivas. 

 

Llegan a EU más cubanos vía terrestre 

La llegada de migrantes cubanos a Estados Unidos está en el mayor número en 

cuatro décadas. 

En marzo, más de 32 mil cubanos llegaron a la frontera, la mayoría de ellos primero 

volaron a Nicaragua y luego hicieron el viaje por tierra a Estados Unidos, según el 

Departamento de Estado. 

 

Autoridades ucranianas logran evacuar cerca de 500 civiles de Mariúpol 

De acuerdo con el jefe de administración de Ucrania, los rescates continuaran en la 

zona para salvar a todos los civiles 

 

 

  

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/afirman-que-trump-sugirio-lanzar-misiles-hacia-mexico/ar2397913?v=5
https://www.reforma.com/abre-reves-en-eu-nuevo-debate-las-pildoras-de-aborto/ar2397948?v=3
https://www.excelsior.com.mx/global/llegan-a-eu-mas-cubanos-terrestre/1513472?utm_source=channel&utm_medium=global&utm_campaign=block-stage
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/continua-ofensiva-militar-rusa-contra-ucrania-minuto-a-minuto-7853553.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

Hombro con hombro. El presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que no 

permitirá que se le falte al respeto a los migrantes mexicanos en Estados Unidos, 

luego de que el gobernador de Texas, Greg Abbott, amagara con declarar una 

“invasión” ante el aumento de migrantes. El planteamiento de Abbott “es una 

exageración, muy deshonesto, una desproporción”, dijo, y cuestionó que en tiempo 

de elecciones haya una campaña en contra de los migrantes y de los mexicanos a 

fin de ganar votos. Aseguró que los migrantes tienen “todo el derecho de buscar la 

vida” y dijo que toda la humanidad y el crecimiento de las naciones tiene que ver 

con la migración. 

 

2. Batallas. Convencidos de que la Constitución mantiene incólume la facultad del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para defender sus derechos 

políticos como representantes populares en el Congreso, los diputados de 

Movimiento Ciudadano y los senadores del PRD iniciaron la batalla contra la 

mayoría morenista que los expulsó de la Comisión Permanente. Serán los 

magistrados Felipe de la Mata y Mónica Soto, quienes tendrán el análisis de los 

recursos de inconformidad presentados por Jorge Álvarez Máynez y Miguel Ángel 

Mancera para que las juntas de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y 

del Senado respondan. Que lo que proceda esté basado en la legalidad y no sea 

otro pretexto para el botín político. Va para todos. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Línea 12: la apuesta por la desmemoria 

No hay manera más poderosa de provocar la curiosidad humana que esconder algo. 

La jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, parece haber olvidado ese 

rasgo de la conducta humana al anunciar que rechaza el informe final de la 

consultoría que ella misma contrató para realizar un peritaje sobre el colapso de la 

Línea 12 de Metro, al tiempo que tomó la decisión de no dar a conocer el documento. 

Para justificar la opacidad, dijo que había demandado por la vía civil a la empresa, 

la noruega Det Norske Veritas (DNV), y que, al estar sub júdice, el informe no podía 

hacerse público. 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1513666
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/linea-12-la-apuesta-por-la-desmemoria/1513657
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Tres precandidatos, dos años de desgaste 

Mientras el presidente López Obrador se alista para visitar Cuba en su gira por 

Centroamérica, una escala a la que le dará mayor tiempo y relevancia que a todos 

los otros países (Guatemala, 

El Salvador, Honduras y Belice) de la región, la semana previa a ese recorrido 

estuvo marcado por la insistencia presidencial en alentar el proceso de sucesión 

adelantada que vive Morena. 

 

ALICIA SALGADO 

¿Y el crecimiento económico? 

Tras conocerse el plan de contención de inflación, poco énfasis se ha puesto en los 

análisis de macro y micro economistas en la otra cara de la ecuación: el crecimiento 

del PIB. Tres indicadores que reportó el Inegi, que preside Graciela Márquez, 

parecen mostrar que la recuperación avanza, aun cuando el resultado comparado 

con 2018 o 2019 afirma todavía una amplia brecha del PIB. ¡Nos falta para llegar al 

nivel productivo antes del gran encierro por pandemia! 

Los resultados de la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto (PIB) muestran 

un aumento trimestral en términos reales de 0.9%; el Indicador Coincidente se situó 

por arriba de su tendencia de largo plazo al reportar un valor de 100.5 puntos, y el 

valor del Indicador Mensual Oportuno de la Actividad Manufacturera (IMOAM) es de 

118.9 puntos. Crecimiento hay, pero no es suficiente la dinámica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/tres-precandidatos-dos-anos-de-desgaste/1513659
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/y-el-crecimiento-economico/143758
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/y-el-crecimiento-economico/143758
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EL CONTADOR 

El Contador 

1. La venta del 10% de Global Infra a uno de los principales empresarios de la 

industria petroquímica parece un preludio de una próxima salida de la constructora 

de la BMV. El grupo, liderado por Rafael Guzmán Cabeza de Vaca, participa en 

gran parte de los proyectos emblemáticos, como el Tren Maya y el Hospital de 

Nutrición. Además, es uno de los principales constructores de proyectos hospi-

talarios, penitenciarios y aeroportuarios en Colombia, el Salvador, Panamá, Perú y 

Bolivia. Actualmente, tan sólo tres Fibras abarcan 58% del valor del sector en la 

BMV, por lo que esta salida podría ser bien recibida por los inversionistas que 

buscan diversificar sus portafolios.   

 2. Una vez más, Tops México reconoció a las mejores empresas socialmente 

responsables, ranking en el que Traxión apareció en categorías de Logística y 

Mensajería, Mercadotecnia y Publicidad, Transportes y Servicios, con filiales como 

Traxión Logistics, Publica Holding, Grupo MyM, Auto Express Frontera Norte, Grupo 

Sid y Redpack. Pero el logro no paró ahí, ya que el corporativo, comandado por Aby 

Lijtszain, fue premiado como Líder Responsable con el Medio Ambiente en Logística 

y Movilidad debido a las acciones que ha emprendido continuamente en materia 

sustentable, el impulso a sus colaboradores, así como la mejora permanente de 

climas laborales.  

 

 

JOSÉ YUSTE 

 

Incidencias aéreas… van varias; caen mercados y elevan tasas 

 Vaya que preocupa. La Federación de Pilotos de Líneas Aéreas (IFALPA, por sus 

siglas en inglés) alertó que en abril en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 

México se registraron varias alertas por tener proximidad de los aviones contra el 

terreno. La federación recuerda que hay muchos movimientos en México, desde la 

nueva operación del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, hasta la saturación 

del aeropuerto capitalino y la reorganización del espacio aéreo. 

Todo tiene que ver con el Servicio del Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), dirigido 

por Víctor Hernández. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/143755
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/143755
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/incidencias-aereas-van-varias-caen-mercados-y-elevan-tasas/143754
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/incidencias-aereas-van-varias-caen-mercados-y-elevan-tasas/143754
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MARICARMEN CORTES 

¿Qué está pasando con el rediseño del espacio aéreo? 

Desde que inició el rediseño del espacio aéreo, en marzo de 2021, para 

supuestamente permitir operaciones simultáneas de los aeropuertos de Santa 

Lucía, CDMX y Toluca, se ha hablado de “incidentes” que han enfrentado las 

aerolíneas al aterrizar en la Ciudad de México, y no sólo por la saturación del AICM, 

sino por la insuficiente capacitación de los controladores aéreos y las deficiencias 

tanto de los Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (Seneam), 

dirigido por Víctor Manuel Hernández, como de la Agencia Federal de Aviación Civil, 

que dirige el general Carlos Antonio Rodríguez. 

Estos incidentes técnicamente se conocen como Traffic Alert and Collision 

Avoidance Systems (TCAS), que es un sistema autónomo que tienen los aviones 

para detectar y alertar a los pilotos sobre una potencial colisión por acercamiento 

de las dos aeronaves y está alineado a los estándares de la Organización de 

Aviación Civil Internacional. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Aquí no hay responsables 

Ayer le comentaba el rechazo de Claudia Sheinbaum al peritaje de la empresa 

noruega DNV, que su gobierno contrató, sobre las causas del desplome de la Línea 

12 del Metro, hace un año, y que la podría colapsar. 

Y es que desconoció el reporte final sobre la causa-raíz de aquella tragedia que dejó 

un saldo de 26 muertos, un centenar de heridos y medio millón de personas sin ese 

transporte, un conflicto ahora político en el que aparece con Marcelo Ebrard, ambos 

en la carrera por la Presidencia. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/que-esta-pasando-con-el-rediseno-del-espacio-aereo/143756
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/que-esta-pasando-con-el-rediseno-del-espacio-aereo/143756
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/aqui-no-hay-responsables
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/aqui-no-hay-responsables
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que llama la atención el poder de convocatoria que tiene la familia de Miguel de la 

Madrid, como quedó de manifiesto ayer en el Club de Industriales, donde se le rindió 

un homenaje al ex presidente en el décimo aniversario de su muerte y fue escenario 

para que se encontraran algunos tapados del PRI hacia 2024, como Alejandro 

Moreno, diputado y líder nacional partidista, y el propio Enrique de la Madrid, ex 

colaborador del gobierno peñista. 

Que la próxima semana el morenista José Narro oficializará su búsqueda por la 

presidencia del Senado a partir de septiembre, en relevo de su compañera Olga 

Sánchez Cordero, para lo que ha intensificado el cabildeo no solo con los 

integrantes de su bancada, sino con la oposición, de la que espera tener respaldo 

para llegar en unidad. A ver qué dice Ricardo Monreal, quien por cierto envió ayer 

una carta al líder del Senado estadunidense, Patrick Leahy, para externarle su 

“profunda preocupación” por la moción aprobada allá en relación con México y el T-

MEC. 

 

 

CARLOS PUIG 

La peor lección de la Línea 12 

Escribí en este espacio el miércoles algunas reflexiones sobre cómo había actuado 

Claudia Sheinbaum después de la tragedia que terminó con la vida de 26 personas 

y dejó heridas, algunas para siempre, a decenas más. 

Escribí que me había parecido acertado el uso de la justicia restaurativa en un país 

que está ávido de venganza, que todo indicaba que se había negociado bien con 

las empresas para que pagaran la reconstrucción del tramo caído y que, con todo 

lo que se sabía, la jefa de Gobierno no se había lanzado con furia política sobre su 

adversario frente a 2024. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1363
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1363
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-peor-leccion-de-la-linea-12
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-peor-leccion-de-la-linea-12
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La Guardia 

Mucha gente preocupada por la militarización de México se pregunta: ¿una vez que 

se le han dado tantas cosas a los militares, tantas funciones y prebendas ajenas a 

su función, cómo y quién podrá regresarlos a sus tareas? 

Una de las promesas mejor recibidas del candidato López Obrador fue que 

regresaría al Ejército a sus cuarteles.   

Pero hizo exactamente lo contrario: sacó a los militares de sus cuarteles y los 

desplegó como responsables sobre funciones estratégicas del gobierno civil, como 

las aduanas, los puertos y la obra pública. 

 

 

CARLOS MARIN 

“Inocentada” de tomarse en serio 

Como “una curiosidad surreal, casi inocente”, describe en El País el reportero Elías 

Camhaji, la forma como en México se abordó el tema de la boda nazi de Fernando 

y Josefina en Tlaxcala (revelada el martes por MILENIO). 

Pero nada irracional o absurdo lo es para la comunidad judía y organizaciones 

internacionales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-guardia
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-guardia
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/inocentada-de-tomarse-en-serio
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/inocentada-de-tomarse-en-serio
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CONFIDENCIAL 

Se calientan los ánimos entre dirigentes 

La guerra de descalificaciones sube de tono cada día entre los dirigentes del PRI y 

de Morena. Alejandro Moreno no deja de llamar “delincuente electoral” a Mario 

Delgado. Lo acusa hasta de “huachicolero”, de “protector de delincuentes” en 

Tamaulipas y hasta una denuncia penal ya presentó en su contra la coalición Va por 

México. Y ayer, el presidente morenista le respondió: “Conste que se los 

advertí; Alito Moreno será recordado como el presidente del PRI más perdedor en 

la historia, y ahora también como el más corrupto. Con razón votó en contra de la 

reforma eléctrica; quería su moche en Panamá”. 

Moctezuma no la libró 

El canciller la libró, pero no fue el caso del embajador de México en Estados 

Unidos, Esteban Moctezuma. Después de haberse hecho tres pruebas, dos de 

antígenos y una PCR, dio positivo y se tuvo que perder el festejo del 5 de Mayo en 

la Casa Blanca... Y dicen que estuvo bueno… De la que se perdió. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

La oportunidad que se nos puede escapar 

Pocas ocasiones en la historia reciente, la economía mexicana había tenido una 

circunstancia tan favorable para aprovechar el entorno internacional. 

Pareciera esto un contrasentido en un momento en el que se destacan los aspectos 

más amenzantes del mundo actual. 

 

DARÍO CELIS 

Sedena interviene Seneam 

EL PRIMER INCIDENTE documentado entre un avión que aterrizaba en el 

Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y otra que despegaba del 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en trayectoria de colisión, ocurrió el 

2 de abril pasado. 

Fue el vuelo 1013 de Volaris, que dirige Enrique Beltranena, que se encontró con 

una aeronave de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que comanda Luis 

Cresencio Sandoval, con matrícula XCBDM. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/06/se-calientan-los-animos-entre-dirigentes/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2022/05/06/se-calientan-los-animos-entre-dirigentes/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/06/la-oportunidad-que-se-nos-puede-escapar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/05/06/la-oportunidad-que-se-nos-puede-escapar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/06/sedena-interviene-seneam/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/05/06/sedena-interviene-seneam/
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PABLO HIRIART 

Cuba agoniza y se vacía 

Ni con la caída de la Unión Soviética los cubanos habían padecido la falta de 

alimentos que viven ahora. El hambre, la represión y la ineptitud del gobierno han 

provocado el éxodo más grande en la historia de Cuba. 

Las cifras dadas a conocer esta semana por el Departamento de Seguridad 

Nacional (DHS) señalan que en abril fueron detenidos 35 mil cubanos que buscaban 

entrar ilegalmente a Estados Unidos. En marzo la cifra fue de 32 mil. Huyen del 

hambre. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

A tus órdenes, Joe 

En mal momento, tan malo que parece deliberado, aparecieron en Washington 

detalles de una nueva cesión de México ante Estados Unidos en materia migratoria, 

que había sido mantenida en secreto. The Washington Post y Associated Press 

revelaron que México aceptó recibir a cubanos y nicaragüenses deportados de 

Estados Unidos, en caprichosa coincidencia con el día en que el presidente Andrés 

Manuel López Obrador inició una rápida gira por varios países de Centroamérica, 

que le servirá de coartada para visitar Cuba y respaldar al presidente Miguel Díaz-

Canel. 

Si bien el gobierno de Estados Unidos no puede decirle al presidente de México, 

llámese López Obrador o no, que cancele una visita a Cuba, sí pueden aguarle la 

fiesta. Se puede conjeturar que Washington, siguiendo los primeros puntos de su 

manual de acción contra un líder o un gobierno que no le gusta lo que está haciendo, 

busca las vulnerabilidades de sus objetivos y, en un momento específico, lo exhibe. 

Es lo que ha pasado con López Obrador, que va a llegar a La Habana el sábado a 

darle la mano a Díaz-Canel, 48 horas después de haber sido mostrado como peón 

de Estados Unidos. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/05/06/cuba-agoniza-y-se-vacia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/05/06/cuba-agoniza-y-se-vacia/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/06/a-tus-ordenes-joe/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/05/06/a-tus-ordenes-joe/
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SALVADOR CAMARENA 

La buena y la mala sobre inflación y campo mexicano 

Conversé con gente del campo mexicano luego de que el presidente López Obrador 

anunciara que parte del plan para abatir la inflación es apoyar a los agricultores para 

que produzcan más, y permitir temporalmente la importación sin aranceles de 

productos agropecuarios. 

A pocos sorprenderá que esos productores prefieran el anonimato. Seré 

esquemático en la transmisión de lo que me dijeron sobre el anuncio de Palacio 

Nacional del miércoles. Luego, de mi ronco e ignorante pecho en materia agrícola, 

haré un cierre. 

 

 

MACARIO SCHETTINO 

Películas 

Hay una película que se proyectó en México con el título “Un jardinero con suerte”, 

aunque su título original es “Being There” (Ashby, 1970). El personaje principal, 

caracterizado por Peter Sellers, es un jardinero que jamás había salido de la casa 

en que vivió, y debe hacerlo a la muerte del dueño. Diversas coincidencias lo van 

llevando a convertirse en consejero de millonarios, ministros y presidentes. Sin 

entender lo que le preguntan, o lo que le ocurre, responde siempre con lo aprendido 

durante su medio siglo como jardinero. Pero, como lo dice el título original, 

simplemente por estar ahí, logra incluso convertirse al final en el presidente. 

Bueno, no hay que menospreciar la suerte. Puede ocurrir que, de pronto, decisiones 

del gobierno se combinen para darle a uno un apoyo que jamás había imaginado. 

Suficiente para, como Sellers, convertirse en presidente. Puede ocurrir que las leyes 

estén escritas de forma deficiente, y manipulándolas un poco se pueda multiplicar 

el respaldo legislativo, digamos de 44 a 62%. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/06/la-buena-y-la-mala-sobre-inflacion-y-campo-mexicano/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/05/06/la-buena-y-la-mala-sobre-inflacion-y-campo-mexicano/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/06/peliculas/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/05/06/peliculas/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Actinver, a la espera de resultados del PACIC 

El equipo de análisis económico de Actinver, que encabeza Enrique Covarrubias, y 

luego del anuncio del Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), redujo su 

pronóstico de inflación anual de 7.20% a 6.50%, aunque el ajuste es preliminar 

porque está condicionado a la implementación rápida y completa de las medidas 

anunciadas y que son responsabilidad de la Secretaría de Hacienda de Rogelio 

Ramírez de la O. Actinver consideró que en general, los objetivos del programa se 

centran en la estabilización de precios en cuatro grandes áreas: estabilidad de 

precios, tarifas del gobierno, tarifas de telefonía, y estabilidad de los precios de 

energía. 

Cada vez se suman más evidencia de la manera con la que Juan José Arellano 

Hernández opera sus más de 100 empresas, la mitad de las cuales surgieron 

durante el sexenio del presidente Felipe Calderón Hinojosa, así como sus relaciones 

con personajes ligados a la política que explicarían el vertiginoso ascenso en el 

mundo de los negocios, como el ex secretario de seguridad, Genaro García Luna. 

Juan José Arellano Hernández representa al grupo ARHE, conglomerado mazatleco 

de constructoras, arrendadoras de autos, financieras, equipos de béisbol, hoteles, 

y demás, que inició como un despacho de fiscalistas hace 18 años. Entre los años 

2018 y 2022 se estima que este grupo empresarial invirtió en el país 6 mil millones 

de pesos, a pesar de que la UIF tienen la presunción que las empresas de Arellano 

Hernández manejan recursos de dudosa procedencia. Además, y a través de su 

área de servicios fiscales, ofrecen a terceros asesoría para resolver cualquier 

asunto relacionado con el IMSS y el SAT, que se traducirían en sendos desfalcos 

en las instituciones públicas. Además, hay versiones que aseguran que una figura 

central en la trama de protección y el tráfico de influencias de Arellano Hernández 

sería el propio ministro de la SCJN, Alberto Pérez Dayan, quien fue designado por 

el senado a propuesta del expresidente Calderón y quien hizo pública una reunión 

con el empresario para abordar temas de béisbol, el 14 de julio de 2019. Incluso se 

especula que, gracias a esta relación, Arellano Hernández aparentemente cuenta 

con el apoyo de jueces y magistrados en todo el país. Así la gran interrogante es 

quiénes más formarían parte de esta red de protección que explicaría la creciente 

presencia de Juan José Arellano Hernández en el mundo de los negocios. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-actinver-a-la-espera-de-resultados-del-pacic-8241501.html
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Pepe Grillo 

Un lugar para Bonilla 

Hay que buscarle un lugar a Jaime Bonilla, ex gobernador de Baja California y amigo 

personal del presidente López Obrador. 

Antes de lanzarse a la aventura de la gubernatura, Bonilla era senador de la 

República. Dejó la Cámara Alta para someterse a una nueva elección, la cual ganó. 

Para su molestia, su cargo tuvo una duración de apenas dos años, pero así estaba 

estipulado desde que se inscribió en la competencia. 

 

 

Federico Arreola 

Lilly elogia la violencia contra la prensa. Sicarios de Claudio X. contra Claudia S 

El mismo día en que fue asesinado Luis Enrique Ramírez, querido y respetado 

periodista de Sinaloa, la senadora —y también periodista— Lilly Téllez felicitó al hijo 

del comediante Héctor Suárez por haber golpeado al comunicador Vicente Serrano. 

¿Se entiende? Creo que sí: una periodista metida a política aplaude que se agreda 

a alguien de su gremio. ¡Y lo ha hecho exactamente cuando se supo que la 

delincuencia le quitó la vida a golpes a un honesto profesional del periodismo! 

 

 

Ricardo Alemán 

¿En Sinaloa nace otro dictador? 

En los gobiernos estatales de Morena, como Michoacán, Veracruz, 

Puebla, Sonora y recientemente Sinaloa, crece a los ojos de toda la tara 

del autoritarismo, el despotismo y la dictadura. 

Gobernadores que contra la civilidad democrática elemental siguen el 

cencerro federal del presidente autoritario, despótico y dictatorial, como si se 

tratara de un contagio inevitable, más que un remedo del presidente. 

 

https://www.cronica.com.mx/opinion/lugar-bonilla.html
https://www.sdpnoticias.com/opinion/lilly-elogia-la-violencia-contra-la-prensa-sicarios-de-claudio-x-contra-claudia-s/
https://www.sdpnoticias.com/estados/matan-a-luis-enrique-ramirez-ramos-periodista-de-sinaloa-es-el-noveno-comunicador-asesinado-en-2022/
https://lasillarota.com/opinion/columnas/en-sinaloa-nace-otro-dictador/646305
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Rozones 

“No queremos las excusas de siempre” 

Muchos reclamos y exigencias del gremio periodístico se encuentran actualmente 

sobre el gobierno de Sinaloa, que encabeza Rubén Rocha Moya, quien ayer, nos 

comentan, buscó rápidamente expresar su “consternación” por el asesinato del 

periodista Luis Enrique Ramírez. Hasta anoche, sin embargo, era más grande la ola 

de indignación que su compromiso de “esclarecer el crimen”. Un desplegado del 

periódico El Debate, para el que Ramírez escribía, la reflejaba claramente: “No 

queremos de las autoridades las frases de siempre, las excusas de siempre”. Ayer 

llovían las expresiones de solidaridad con la familia de Ramírez, con El Debate y 

con el gremio periodístico de Sinaloa y del país. Sobre el accionar de la autoridad 

hay signos de interrogación. 

 

Javier Solórzano 

Covid. Empezar a evaluar 

Sin pasar por alto que seguimos en pandemia aunque bajo otras condiciones, 

empiezan a hacerse balances y análisis de lo que han sido estos tiempos dolorosos, 

difíciles y rudos.  

El mundo vivió bajo una parálisis. Lo más grave fue la muerte de millones de 

personas. Los gobiernos hicieron lo que pudieron, los hubo quienes actuaron con 

sensatez con base en las voces de sus especialistas y quienes reaccionaron con 

lentitud bajo el supuesto de que la pandemia pasaría rápido. 

 

Bibiana Belsasso 

“Medicina forense no se puede llevar en forma independiente” 

Dentro del Poder Judicial de la Ciudad de México y como apoyo al Tribunal Superior 

de Justicia de la Ciudad de México, hay una dirección muy importante, en donde se 

puede desde identificar personas fallecidas por necropsias, identificar las causas de 

fallecimiento de alguien para saber si se trató de un homicidio, hasta hacer pruebas 

de ADN para comprobar la paternidad o incluso pruebas toxicológicas, todo en caso 

de que un juez lo requiera. 

Platicamos con el doctor Felipe Takahashi, director del Instituto de Servicios 

Periciales y Ciencias Forenses (Incifo) del Poder Judicial de la Ciudad de México. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/queremos-excusas-siempre-481538
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/covid-empezar-evaluar-481539
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/medicina-forense-llevar-forma-independiente-481512
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Arturo Damm 

Pacic 

El Paquete Contra la Inflación y la Carestía, Pacic, pretende estabilizar los precios 

de 24 productos de la canasta básica y aumentar la oferta de alimentos. 

Las empresas, productoras de alimentos y cadenas de autoservicio, se 

comprometen a mantener estables los precios de esos 24 productos por seis meses, 

producto de un acuerdo voluntario, no del control de precios. No se trata de un 

control de precios impuesto por el Gobierno, pero sí de uno autoimpuesto por las 

empresas, y lo que importa con relación a dichos controles no es quién los impone 

sino que se imponen. 

 

 

Marco A. Mares 

Viene más inflación y aumento de tasas 

Vienen dos fechas importantes que mostrarán la realidad en materia de inflación. 

La primera es el próximo lunes 9 de mayo cuando se dé a conocer el nivel de la 

inflación de abril. 

Y la segunda es el 12 de mayo cuando el Banco de México decidirá en torno a su 

tasa de interés de referencia. Para el dato de inflación que dará a conocer el Inegi, 

las expectativas no son muy prometedoras. 

 

La Gran Carpa 

Zancos 

En octubre del año pasado en la costa de Colima se interceptó una embarcación 

que derivó en 1,098 kilogramos de cocaína confiscados por las autoridades 

federales. Esta cantidad de producto fue puesta a disposición de las autoridades y 

hace unos días llevaron a cabo la quema del mismo. En el acto estuvieron 

autoridades de la Secretaría de Marina, la FGR y la Fiscalía Especializada en 

Materia de Delincuencia Organizada, quienes verificaron la destrucción absoluta del 

estupefaciente. En Colima se encuentran 5,567 elementos de las fuerzas federales 

para respaldar las acciones de seguridad. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pacic-481524
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Viene-mas-inflacion-y-aumento-de-tasas-20220506-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220506-0010.html
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Enrique Campos Suárez 

El Presidente cree que su Pacic sustituye al Banxico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador se sabe el secretario de Hacienda y 

sólo echa mano de los técnicos para que le den forma a lo que dicta que se debe 

hacer con los ingresos, pero sobre todo con los gastos del gobierno federal. Lo que 

no puede hacer López Obrador es asumirse ahora como el gobernador del Banco 

de México. Es más, asumirse como el Banco de México. 

Puede este régimen hacer toda la propaganda que quiera con su programa contra 

la inflación, portadas y entrevistas a modo, todo muy bien. Lo que no puede hacer 

el Presidente es creer que su plan es para que el Banco de México no suba la tasa 

de interés Hay antecedentes que dejan la duda razonable del respeto a la 

autonomía del Banco de México por parte de López Obrador. El más grave fue aquel 

adelanto en Palacio Nacional de la última decisión de política monetaria. 

 

 

¿Será? 

A hacer la tarea 

Nos dicen que con urgencia el presidente Andrés Manuel López Obrador buscará 

ayuda en Honduras, Belice, El Salvador, Cuba y Guatemala, para contener los altos 

flujos migratorios. Y es que tan solo estos países que visitará López Obrador 

representan el 52.2% del total de solicitudes de refugio en México, es decir 20 mil 

899 en conjunto. Pues comentan que quiere llegar a la Cumbre de las Américas con 

buenos resultados en materia migratoria. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/El-Presidente-cree-que-su-Pacic-sustituye-al-Banxico-20220505-0124.html
https://www.24-horas.mx/2022/05/06/a-hacer-la-tarea/
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Dinero 

Datos sobresalientes del sondeo de esta semana: 1) el secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López, apenas recientemente placeado por el presidente López 

Obrador, ha restado votos a los demás aspirantes y se coloca en el tercer lugar de 

las preferencias como candidato de Morena a la Presidencia de la República. 2) 

Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard se mantienen como favoritos. 3) Ricardo 

Monreal no tiene nada que hacer en Morena; si quiere aparecer en la papeleta del 

24, tendría que buscar otro partido que lo apoyara. Los resultados del sondeo 

aparecen en la gráfica. Los acompañamos con una selección de opiniones de los 

participantes. 

Metodología 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 2 mil 797 personas; en 

Twitter, mil 176; en El Foro México, 537, y en Facebook, mil 84. Usamos la app 

SurveyMonkey. Pueden participar todos, cualquiera que sea su partido político o 

ideología. La app sólo permite votar una vez. 

 

Astillero 

Es probable que Claudia Sheinbaum, con la adjetivación, el encausamiento judicial 

y la pretensión de impedir su difusión pública, esté dando más relevancia al tercer 

y último dictamen técnico que, por su encargo tan encomiástico en su momento, 

elaboró la empresa con sede en Noruega Det Norske Veritas (DNV), respecto a las 

causas técnicas de la caída de un tramo de la línea 12 del Metro capitalino, un año 

atrás. 

Con esas acciones, la jefa del Gobierno de la Ciudad de México promueve el morbo 

(no hay nada más suculento en términos noticiosos que lo prohibido) y alienta 

especulaciones que sus adversarios tratan de imponer como ciertas: el dictamen 

técnico en cuestión implicaría, según estas deducciones opositoras, 

responsabilidades para la actual administración en cuanto a deficiencias en 

mantenimiento, por lo cual ha preferido salir al paso, restrictiva, la precandidata 

presidencial que ya no está sola en el sitial de la mayor preferencia de su 

superioridad partidista. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/06/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/05/06/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

 

Editorial 

México-Centroamérica: viraje histórico 

El presidente Andrés Manuel López Obrador arribó ayer a Guatemala, primera 

parada de una gira de trabajo en la que también visitará Belice, El Salvador, 

Honduras y Cuba, acompañado por el canciller Marcelo Ebrard y otros integrantes 

de su gabinete. En su cuenta de Twitter, Ebrard informó que existen diferentes 

agendas de trabajo importantes con cada país, entre las que se cuentan comercio, 

inversiones, iniciativas de carácter cultural y para impulsar que jóvenes vengan a 

estudiar a México, así como el arranque o seguimiento de los programas 

Sembrando Vida y Jóvenes Construyendo el Futuro, ejes de la política mexicana 

para atender las causas de la migración. Horas antes, durante su conferencia de 

prensa matutina, el mandatario adelantó su enfoque sobre ese tema central al 

recordar la contradicción entre la necesidad de mano de obra en Estados Unidos y 

Canadá y el rechazo a los migrantes que podrían cubrir ese déficit, así como los 

usos electoreros que la clase política estadunidense da a este fenómeno. 

Aunque todos los presidentes mexicanos de las décadas recientes han visitado 

Centroamérica, durante el periodo neoliberal el principal propósito de los encuentros 

con sus homólogos fue, además de cumplir con formalismos diplomáticos, procurar 

la expansión de los grandes capitales mexicanos en esas naciones, con el resultado 

de que algunas de las mayores corporaciones fincadas en nuestro país se 

asentaron e incluso se volvieron predominantes en la región, sin que ello redundase 

en un beneficio para las mayorías sociales de ninguno de las naciones ni en una 

reducción de las graves carencias que allí se padecen. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/05/06/edito
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BAJOR RESERVA 

¿Se pasan de rosca con Sheffield? 

Nos comentan que, pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha 

repetido que “la transparencia es la base de la democracia”, al parecer hay 

dependencias en su gobierno que como que no escuchan bien. Nos detallan que 

luego de que este miércoles se informó de la separación de varios funcionarios de 

la Profeco por irregularidades, las secretarías de Gobernación y de la Función 

Pública se echan la bolita sobre quién lleva la investigación. Bien podría aplicárseles 

la frase que suele decir el titular de Profeco, Ricardo Sheffield: “¡No se pasen de 

rosca!” Por cierto, nos dicen que lo que sí delimitaron muy bien es que el funcionario 

mencionado no tenga injerencia en las investigaciones para que no haya 

favoritismos. 

 

DESBALANCE 

Desconocido por el CCE 

Por lo general, el sector privado se mantiene al margen de las contiendas 

electorales, y cuando mucho los organismos cúpula se involucran promoviendo la 

participación ciudadana en las urnas. Sin embargo, nunca falta el entusiasta. Es el 

caso, nos dicen, del presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo 

(CCEH), Carlos Henkel. Nos reportan que organizó un debate entre aspirantes a la 

gubernatura del estado. Sobre ese asunto, el CCE nacional desconoció a Henkel, 

nos dicen. Al respecto, nos comentan que el presidente Francisco Cervantes dijo 

que no saben de dónde salió y que ni siquiera lo conocen. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

El gran triunfo de la izquierda mexicana 

Este fin de semana, el presidente de México visita Cuba. Según el programa oficial, 

llega sábado en la noche y se queda hasta muy tarde el domingo. Es un momento 

histórico para la izquierda mexicana. Los que aprendieron a ser rebeldes con 

playeras del Ché Guevara y canciones de Silvio Rodríguez, hoy son el gobierno. En 

los momentos más desérticos de la lucha, Cuba los inspiró, Cuba los financió, Cuba 

los arropó, Cuba los invitó. Hoy han conquistado el poder. Triunfó su revolución. Por 

eso todos quisieran irse de fin de semana a Cuba con Andrés Manuel. Imaginar que 

se embarcan juntos en el Granma, de regreso a esa isla que es su musa, para 

arrodillarse victoriosos ante la tumba de Fidel Castro y susurrarle con la frente en 

alto: misión cumplida, comandante. 

Para López Obrador, Cuba es el modelo perfecto. No hay oposición. No hay prensa 

libre. No hay sociedad civil. No hay empresario que no esté sometido al régimen. Y 

mandan los militares. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO  

AMLO, Gertz, Scherer y el costo de ser periodista 

Mi pésame a la familia del periodista Luis Enrique Ramírez, asesinado en Culiacán. 

Van nueve periodistas muertos este año y 34 en el sexenio. Dejen de llenarse la 

boca con las inexistentes garantías para ejercer el periodismo y eviten que nos sigan 

matando. 

Ayer volvieron a preguntar a Andrés Manuel López Obrador sobre el fiscal Alejandro 

Gertz Manero y su gestión al frente del Ministerio Público del país. Además de hacer 

mención a mi caso, le cuestionaron una investigación financiera. El Presidente 

prefirió hablar del pleito, muy público, entre Gertz Manero y su exconsejero Jurídico, 

Julio Scherer Ibarra. 

“Todo esto hay que verlo con cuidado, porque hay diferencias que son públicas y 

son notorias, hay confrontaciones y hay que actuar con mucha responsabilidad, y 

con todo respeto, cuando hay pleito de abogados, son pleitos ¡qué bárbaro!”, dijo 

López Obrador. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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CAPITANES 

Golpe en Profeco 

Dentro del plan para controlar la inflación, la Procuraduría Federal del Consumidor, 

que todavía encabeza Ricardo Sheffield, se considera un organismo clave, pero la 

dependencia está atravesando un momento complejo luego que la Secretaría de 

Gobernación, de Adán Augusto López, y la Función Pública, de Roberto Salcedo, 

dieron a conocer la destitución de funcionarios corruptos. 

Ante el anuncio, Sheffield, a quien el presidente Andrés Manuel López Obrador ha 

señalado como un servidor público modelo, se mostró sorprendido en redes y en un 

tuit negó que exista alguna irregularidad en la Procuraduría. 

Sin embargo, las destituciones ocurrieron como resultado de denuncias 

presentadas ante las secretarías mencionadas y ante la Fiscalía Especializada en 

materia de Combate a la Corrupción de la Fiscalía General de la República. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

A TODA ACCIÓN corresponde una reacción. En tiempos de la 4T, las leyes 

de Newton tienen una gravedad con tintes autoritarios. 

SI UN periodista hace trabajo de investigación, la reacción es investigar su 

patrimonio y difundir información privada y confidencial. Si un legislador vota en 

contra de una reforma del gobierno, se le acusa de traidor a la patria. 

SI UNA empresa noruega es contratada para hacer un peritaje sobre las causas del 

accidente de la Línea 12, pero los resultados de la auditoría no le gustan a Claudia 

Sheinbaum, el gobierno de la Ciudad de México demanda a la empresa por tener 

vínculos ¡con el PAN! 

¿EN QUÉ forma de gobierno se persigue y castiga a quienes opinan, votan o 

piensan diferente que la autoridad? De esa pregunta, Porfirio Díaz conocía la 

respuesta. 

 

 

 

https://www.reforma.com/capitanes-2022-05-06/op226045
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-05-06/op226060
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SACAPUNTAS 

Ni capacidad ni experiencia  

Nos comentan que el sector asegurador nacional está muy, pero muy preocupado 

por la incursión de Agroasemex en la protección de daños ante contingencias 

naturales. Y es que la instancia no sólo ha mostrado falta de experiencia en esa 

área, sino falta de capacidad financiera. Todos lo notan, excepto su director general, 

Breno Lorenzo Madero Salmerón.  

México, según Biden  

Ayer en la Casa Blanca, Joe Biden, emitió una declaración que levantó cejas en 

muchos. Durante la ceremonia por el 5 de mayo, y ante Beatriz Gutiérrez Müller, 

esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador, el estadounidense recriminó 

a quienes se refieren a México como “patio trasero” de Estados Unidos. Porque, 

dijo, en realidad es el “patio delantero”.  

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

El papel del Ejército Mexicano 

Apunta la Recomendación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos sobre el 

papel del Ejército Mexicano durante el período 1946-1965: 

El Ejército mexicano, como heredero de una revolución, era considerado como un 

ejército popular. Había sido el apoyo del reparto agrario, de la afirmación de los 

derechos obreros, de la expropiación petrolera y de múltiples iniciativas legales de 

avanzada, sobre todo de la aplicación de la Constitución de 1917. 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/6/sacapuntas-402264.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/6/el-papel-del-ejercito-mexicano-y-ii-402295.html
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UN MONTÓN DE PALATA  

CARLOS MOTA 

Toyota lanza inteligencia artificial 

La japonesa Toyota incorporará inteligencia artificial en sus fábricas de vehículos a 

través de una plataforma de visualización capaz de detectar errores operativos y 

problemas técnicos que escapan al ojo humano.  

Para lograrlo, firmó una alianza con la empresa Invisible IA, que proveerá el sistema 

de monitoreo visual para 14 fábricas inicialmente en Norteamérica. Este sistema de 

tecnología de visualización computacional revisará todo el proceso de ensamblaje 

de autos, elevando la calidad de los procesos y garantizando la seguridad en las 

fábricas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/5/6/toyota-lanza-inteligencia-artificial-402237.html



